

Panamá reporta 15 nuevos casos de zika



Panamá, 25 feb (RHC) El ministro de Salud, Francisco Terrientes, anunció la confirmación de 15 nuevos casos de zika en Panamá, lo que equivale a un crecimiento del 17 por ciento en menos de una semana.

Durante un recorrido por el corregimiento de Veracruz del distrito de Arraiján, en la provincia de Panamá Oeste, detalló que de ese total, 10 pertenecen a la comarca Guna Yala y los restantes cinco se ubican en las áreas capitalinas de Tocumen, Las Cumbres y Bella Vista.

Terrientes explicó que, de los 88 casos confirmados hasta el momento, dos son importados, y aseguró que para la próxima semana continuarán los operativos de limpieza y fumigación en la comunidad de Kuna Nega, ubicada cerca del vertedero de Cerro Patacón, en el capitalino corregimiento de Ancón.

Recientemente el titular de Salud reconoció que actualmente existen individuos con algunos cuadros asintomáticos, aunque sin manifestaciones de fiebres, uno de los síntomas que confirma la existencia del zika en los pacientes.

En enero último, el entomólogo del Instituto Conmemorativo Gorgas de Estudios de la Salud de Panamá Lorenzo Cáceres advirtió sobre la posibilidad de nuevos brotes como resultado de la falta de un control sanitario efectivo a diferentes tipos de enfermedades entre los emigrantes.

Elemento al que se suma la presencia del mosquito *Aedes aegypti* (agente trasmisor) y una población susceptible, lo cual crea las condiciones para que las islas y poblados en tierra firme sean vulnerables a la enfermedad, precisó.

El continuo tránsito de personas desde Colombia, el segundo país de la región más afectado por la presencia del zika, hacia la zona fronteriza de los Guna Yala, es uno de los factores de riesgo en esta comunidad, explicó Cáceres.

Hace poco más de una semana que el Gobierno extendió a todo el país la alerta sanitaria, lo que permitirá la asignación de 10 millones de dólares adicionales con vista a incrementar las acciones para la eliminación de los criaderos del mosquito *Aedes aegypti*, trasmisor de esta y otras enfermedades

Entre las medidas ejecutadas por el Ministerio de Salud sobresalen las acciones de prevención a partir de la eliminación de criaderos de mosquitos mediante nebulizaciones, educación sanitaria, aplicación de actas de compromisos y sanciones a los que violen lo establecido.

A esto se suma el cerco epidemiológico impuesto por las autoridades de salud en la zona este metropolitana para retener a las personas con síntomas de gripe que se dirijan hacia la ciudad capital.

De acuerdo con Terrientes, en estos retenes se examinan a los individuos para comprobar si alguna está contagiada con zika, chikunguña o dengue.

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/85347-panama-reporta-15-nuevos-casos-de-zika>



Radio Habana Cuba